

PRECIO DE SUSCRICION

UN MES, 0'50 pesetas dentro y fuera de la población.

PAGOS ADELANTADOS

Toda la correspondencia literaria y administrativa se dirigirá al director

Francisco Miñano

No se devuelven originales

EL DEMÓCRATA

SEMANARIO LIBERAL

DEFENSOR DE LOS INTERESES LOCALES

PRECIOS DE INSERCIÓN

ANUNCIOS 1.ª plana 0'15 ptas. línea—Idem 3.ª 0'10.—Id 4.ª 0'05.

PAGOS ADELANTADOS

Anuncios perpetuos y comunicados, a precios convencionales.

DIRECCION

Angostos, 31—CIEZA.

FIAT LUX

Sabemos que antes de la creación del mundo solo reinaban, según los textos bíblicos, las más espantosas tinieblas, donde el vacío y el caos tenían su poderoso dominio.

Era necesario que la mano del creador, rasgara con su poder supremo y sobrenatural, el velo que cubría la faz del mundo, para que existiera la luz, fulgurando sus rayos sobre el ambiente Universal.

Desde ese momento hay luz; hay claridad; desde ese día, el mundo cambió, las tinieblas desaparecieron.

Al fulgurar la luz, el hombre aparece en la historia, sencillo, humilde, natural, desprovisto de todo ropaje, sin máscara alguna de hipocresía, aunque pudiera engañar a su creador, y sintiendo el vértigo de la soledad, procrea una familia, rústica, salvaje, sin idea alguna de su misión en la vida, pero que ovedece, a un poder sobre natural, a quien venera como por encanto mágico y le presta incondicional sumisión.

¡Qué diferencia entre el primer poblador del Universo y la soberanía de los que después de tantos siglos como han trascurrido, pretenden desconocer, que siendo su misión tan grande, su espíritu de absolutista poder, le revela contra su propia naturaleza, haciendo de su vida una existencia pequeña y miserable!

Así como el aire y el agua son dos elementos necesarios en la vida animal, la luz difunde las tinieblas y el reflejo de su claridad limpia y diáfana, prestando nueva vida al planeta, ahuyenta nuestros más poderosos enemigos, que buscan en las entrañas de la sociedad el medio de alimentar una existencia, siempre pobre, pequeña y miserable.

Siendo la luz un elemento necesario en la vida de los animales y las plantas, hay quien no quiere ver con claridad, y a veces el hombre por su soberbia y una vanidad torpe y temeraria, huye de la luz, prefiriendo las tinieblas, sin comprender, que donde reina la obscuridad, tiene su existencia el caos, el vacío, la nada.....

La vida, no se encierra en la más absoluta indiferencia social; es necesario, prestarle nuevos elementos; y así como el aire necesita ser renovado para que tenga verdaderas cualidades de pureza, así el hombre en su misión social, necesita renovar sus procedimientos, progresando en la medida de los tiempos y circunstancias, no permaneciendo en una situación estatuaría, si quiera para que se pueda dar fe de su existencia.

La luz solar, la luz intelectual: he aquí dos elementos que se compenetran: el primero, hace que el hombre conozca la verdadera senda a donde ha de

dirigir sus pasos, el camino más llano para emprender su viaje; la luz intelectual dirige al hombre en los destinos de la vida social y pública; lo ensalza, lo dignifica y lo eleva hasta la cumbre de los más elevados puestos, haciéndolo en suma, acreedor a la estimación pública de sus asociados.

La falta de luz natural ó intelectual, lo degrada y envilece; lo hace de inferior condición que los demás seres y tiene necesidad de utilizar la luz artificial, que le prestan a buen precio siempre, los explotadores de su ignorancia.

Después de todo, si no podemos admitir las tinieblas, ensalzando el predominio de la luz natural, tampoco desconocemos, que la demasiada claridad, a veces daña y perjudica a nuestra naturaleza, pero siempre es preferible que la luz irradie para todos, que no permanecer entre constantes tinieblas, aun cuando algunos no puedan soportar la fuerza de una claridad que necesariamente daña y perjudica.

Por ello compadecemos siempre, al que carece de luz intelectual; al ciego de nacimiento.

DE POLÍTICA

A medida que avanza el período electoral, la excitación política va tomando incremento en este distrito entre los partidarios de la candidatura del señor Conde de los Campillos, y los del señor Chapaprieta, sin que a estas alturas tengamos la plena certidumbre, de lo que pudiera ocurrir desde hoy hasta el día de las elecciones, a fuer de cronistas imparciales.

Si nos atenemos al desbarajuste que reina en Madrid entre los mismos individuos del Gobierno, fácil nos sería entonces pronosticar con todos los visos de certidumbre, que el gabinete Silvela-Maura, se halla en laboriosa crisis desde el día de la formación de su gobierno, y es muy fácil que dada la divergencia y encontradas opiniones de los mismos ministros, salga pronto a la superficie, descartando algún individuo del Gobierno; y hasta se asegura, que el propio Sr. Silvela.

Después de todo, poco nos puede importar políticamente, que nos gobierne Silvela ó Villaverde, pero no así al país, que viene alimentándose solo de promesas que nunca ve realizadas, porque el tiempo preciso y necesario, lo dedica el Gobierno a destrozarse en luchas intestinas entre los mismos individuos que lo forman.

La venida del Sr. La Cierva a la capital, ha prestado aunque por corto tiempo, alguna animación a la política provincial y local y es, especialmente entre los elementos conservadores, quienes aseguraban que este señor traía amplios y absolutos poderes para variar en este distrito el sedentario estado poli-

tico que parece no le vamos a ver digno remate; sin embargo hay que conectarse con la idea, de que el Sr. La Cierva ha sido muy bien recibido y agasajado en la capital, donde en su honor se celebró una reunión magna del partido, para dar cuenta a sus correligionarios de que se le había otorgado por el Gobierno, la alta representación política de esta provincia, y algo van ganando los conservadores con un elemento tan prestigioso que los ha de llevar seguramente a gozar de un nuevo paraíso.

Para que no haya nada que ocultar, también nos encontramos agasajados de vez en cuando con los dos pretendientes de este distrito, que menudean sus visitas a la capital y a los pueblos, con el fin de preparar el triunfo de su candidatura.

Afirman políticos conservadores, que el Sr. Conde de los Campillos es el candidato indiscutible del Gobierno, y los puigcerveristas aseguran con expresivas y tiernas misivas que a menudo vienen recibiendo de su jefe el Sr. Puigcerver y del Sr. Chapaprieta, que no se decapitará ningún ayuntamiento del distrito por terminantes órdenes del señor Maura, hasta terminar el período electoral, y que después, casi se atreven a asegurar que seguirá en el disfrute de su feudo.

Dios sobre todo, y paciencia deseamos a los conservadores para resistir tanta contrariedad que en verdad no merecen; siquiera por el espíritu de disciplina que viene dando pruebas, y después de haber retirado por motivos de superior consideración la acción judicial que trataban de promover contra este ayuntamiento, de la que es seguro hubieran salido mal librados.

Nosotros sin embargo preferimos siempre las situaciones claras y despejadas a las ambiguas y dudosas, y si condenamos legalmente el acto realizado por los concejales conservadores del pueblo de Ricote al constituirse en Canton independiente arrojando por la fuerza a los liberales del disfrute de la situación, sin embargo es de precepto sagrado, que cada uno posea lo que le pertenece, y es incuestionable que en esta ocasión los conservadores de Ricote, han impuesto la verdadera autonomía en su pueblo, cuyo procedimiento habría quien imitara sino fuera por las consecuencias.

Con estas indicaciones que estimamos bastante expresivas y terminantes, nadie creemos nos pueda tachar de confusos ni enigmáticos, y aun cuando no seamos profetas ni oficioemos de cicerone, manifestaremos que hasta la fecha va ganando terreno oficialmente la candidatura del Sr. Conde de los Campillos, sobre la del Sr. Chapaprieta; cuyas razones que hoy no podemos hacer públicas las espóndremos en el próximo número de esta publicación, para conocimiento de los que siguen con

atención el desenvolvimiento de los sucesos políticos en esta localidad.

COMUNICADO

Sr. Director de EL DEMÓCRATA.

Mi distinguido amigo: Desde que leo ese tan ilustrado semanario, ardo en deseos de coadyuvar a propaganda tan simpática en el orden político como la emprendida por él, convirtiéndome en colaborador espontáneo.

Mis múltiples ocupaciones no me han permitido el emborronar cuartillas, aunque mi pensamiento ha estado siempre fijo en la idea.

Mucho esperaba la Nación de un Gobierno constituido por la conjunción de ideales personificados en figuras políticas tan prestigiosas como las que lo forman en la actualidad, y en alas de la imaginación volaba el pronóstico viendo constituido para suceder a este Gobierno al gran partido democrático, agrupándose bajo la inteligente y prestigiosa personalidad de D. José Canalejas, que viniera a suceder en nuestro régimen y dentro de la teoría de la compensación, al partido conservador.

Los hechos han ido realizándose para dar la razón a tal pensamiento: la muerte de Sagasta ha traído la desorganización completa del partido liberal; volviendo la opinión los ojos instintivamente hacia el partido democrático como única esperanza para salvar a esta Nación: el fracaso del Gabinete de Urbina que exteriormente vive en tan envidiable armonía y que instintivamente esta en la boca de un volcán producido por conjunción no realizada; hacen que ante los ojos de la opinión se eleve la figura de D. José Canalejas a cuyo alrededor cada día es mayor y mas compacto el círculo de personalidades e individuos que suman fuerzas para la realización de sus ideales.

Patriótica resulta por lo tanto toda propaganda en este sentido, si se tiene en cuenta además que el partido democrático es el único que puede poner un dique a la amenazadora ola de la revolución social, otorgando al pueblo toda clase de concesiones compatibles con la legalidad y el régimen actual, para hacer abortar sus movimientos y evitar con ello días de lucha para esta enferma Nación tan falta de reconstituyentes enérgicos, que solo puede ofrecerle este partido, que debe calificarse de grande, por sus ideales y por el número de los agrupados bajo su bandera.

Procuraré tener al corriente a sus lectores, de cuanto pueda serles interesante en el progreso de